

<b>Zeitschrift:</b>	Revue Militaire Suisse
<b>Herausgeber:</b>	Association de la Revue Militaire Suisse
<b>Band:</b>	151 (2006)
<b>Heft:</b>	10
<b>Nachruf:</b>	Décès du divisionnaire Denis Borel, ancien sous-chef d'état-major de l'Armée
<b>Autor:</b>	Della Santa, Jean

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 09.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# Décès du divisionnaire Denis Borel, ancien sous-chef d'état-major de l'Armée

Officier général, ami, voisin, membre dévoué de l'Association suisse d'histoire et de sciences militaires et ancien président de l'Association de la *Revue militaire suisse*, le divisionnaire Denis Borel n'est plus. Certes le départ de tout camarade officier nous touche. Mais dans la palette des personnalités riches et diverses que constitue une génération de grands chefs en voie d'extinction, il existe des hommes qui, par leur forte nature et leur rigueur intellectuelle, leur ardente adhésion à notre défense nationale et immuable fidélité, sortent du lot et prennent une place et un poids particulier. Ils émergent, se distinguent et marquent leur entourage. Le divisionnaire Denis Borel était de ces hommes-là. Né en juin 1917, fils de Jules Borel, commandant de corps, il épouse Anne-Marie Jeanrenaud, professeur de musique au Conservatoire de Neuchâtel. Il aura deux fils et deux filles et neuf petits enfants.

Renonçant à de subtiles recherches qui ne correspondraient en rien au désir de ce chef qui a servi la communauté humaine en faisant toujours abstraction de lui-même, je tiens cependant à relever qu'en plus de sa brillante carrière militaire, intrépide cavalier, il fut un écrivain et historien de notre Armée, s'inspirant particulièrement des années de mobilisation, auteur de nombreuses publications. Licencié en droit, extraordinairement précis dans toutes ses acti-

vités, il était doué d'une profonde sensibilité qui dissimulait des trésors de bonté et d'attachement pour ses camarades.

Soldat en 1935, promu officier d'infanterie en 1937, puis des troupes mécanisées et légères, puis officier de l'état-major général. Il suit un stage d'un an à l'Ecole supérieure de guerre de Paris. Il a commandé un escadron de dragons avant d'être chef d'état-major de la brigade légère 1. Il commande ensuite un bataillon de dragons motorisés et un régiment de cyclistes.

Officier instructeur de 1941 à 1979, il exerce ses activités dans les écoles de recrues et d'officiers des troupes mécanisées et légères, auprès des écoles centrales I et II. De 1960 à 1961 il commande l'école des troupes blindées. De 1962 à 1967 il est chef de classe dans

les écoles centrales III, et dès 1965, il est également chef de la section «Organisation» à l'état-major de l'armée. En 1968, promu brigadier, il prend la direction du Service territorial et des troupes de protection aérienne. Promu divisionnaire en 1969, il devient sous-chef d'état-major de l'Armée, responsable de la logistique, fonction qu'il conserve jusqu'en 1975. Puis et jusqu'à sa retraite en 1979, il occupe la responsabilité de directeur suppléant de l'Office centrale de la défense.

Pour nous tous, officiers et soldats, le décès du divisionnaire Denis Borel est une vraie tristesse. Que sa famille sache qu'elle a leur profonde sympathie. Cet officier général nous laisse un exemple qui, avec son souvenir, est un héritage de valeur.

**Brigadier Jean Della Santa**



Lors du 25<sup>e</sup> anniversaire de l'ARMS, le divisionnaire Denis Borel en conversation avec le brigadier Louis-Edouard Roulet (à droite).